

「想定最大規模降雨による 浸水区域図等の 公表・閲覧について」

近年、河川整備目標を上回る降雨により甚大な洪水被害が発生していることを踏まえ平成27年に水防法が改正されました。

この改正では、洪水浸水想定区域図を、計画規模降雨 50年から100年に「一度」から「想定し得る最大規模の降雨 千年に「一度」」により作成するとともに、新たに浸水継続時間等とあわせて公表することとしました。

今回第1次公表分として、県管理680河川の内、美囊川を含む14河川を公表。大沢町関連では、洪水浸水想定区域図以外に次のものが示されています。

浸水継続時間

浸水深0.5m以上が継続する時間
家屋倒壊等氾濫想定区域図
氾濫流により家屋の流出・倒壊のおそれがある範囲

これらの図を大沢連絡所で閲覧していただきますのでご覧下さい。

災害に備えて!

本年6月現在で畦焼き等の延焼火災での出動件数が7件と多発し、

内1件は畦焼きが住宅に延焼し犠牲者も出ました。これは大沢町のワースト記録となり大変不名誉なことです。規模の大小はありますが、全て人的災害であり、事前準備をしておけば防げたものも多々あります。特に高齢者が畦焼きをして延焼するケースが多く、家庭の中でよく話し合っておくべきです。また、どうしても焼却しなければならぬときは、消防団に警戒を依頼してください。

次に、自然災害ですが、今の時期は、梅雨の真最中であり、畦焼き・野焼きはありませんが、集中豪雨による水害や、土砂崩れ等の心配があります。大沢町においても山が崩落しやむなく転居された方もあります。行政から配布されている防災マップを参考に、日頃から住居の周辺を確認し、異変を感じたら事前の対策を講じてください。特に町内には老朽化したため池も多く、大雨による堤防の決壊も考えられますので、日頃の管理は怠らないようにしてください。

また、各地区での防

また、各地区での防

また、各地区での防

また、各地区での防

また、各地区での防

また、各地区での防

また、各地区での防

また、各地区での防



北消防団 大沢支団 小西元八

光山だより

7月号 発行
大沢ふれあい運動会
協議会広報部
<http://www.ozo.jp>

ふれあいのまちづくり協議会総会開催

さる5月30日、地域福祉センターに於いて定期総会を開催し、平成29年度の事業報告・決算、平成30年度事業計画・予算および役員改選等が承認されました。

各種団体との連携を深めながら、安心・安全で住みよいまちづくりと地域福祉の向上に向けて取り組んでまいります。皆様方の一層のご支援ご協力をお願いいたします。

- *ふれあい昼食会 8月を除く毎月第2木曜日
- *ボランティア部
- やまびこ会による「ふれあい喫茶」「うぼーと喫茶」「ひまわり配食サービス」等
- *防災福祉部
- おたすけガイドを活用した避難訓練、安否確認訓練等
- *交流部
- しあわせクラブによる町内外、世帯間交流等
- *文化部
- 盆踊り大会「町民芸術祭」等
- *体育部

善意の寄付が福祉の充実 に活かされています

去る6月5日、各種団体の代表者等30数名が出席して30年度の総会が開かれ、事業計画と予算役員体制が承認され新年度の活動がスタートしました。

社会福祉協議会の事業は、町民の福祉の充実が主目的でその事業

俳句

旅たのし友の手編みの夏帽子
枕辺に明日退院の夏帽子
短夜や読書に耽けて夜も更けて
一坪の母亡き庭に薔薇咲けり
夏草を掻き分け分けボール探しをり
幾度も被り直して夏帽子
竹の秋風にゆられて舞い散りし
赤ん坊の泣く声筒抜け短かき夜
短夜やページ進まぬ単行本

正子
純子
秀子
三恵子
澄子
ちが
たみえ
弘勝
枝

カラオケ情報

大沢ふれあいカラオケ大会
6/24 上大沢ふれあい会館
優勝 梅谷 由香
準優勝 小池 光雄
第3位 幸田喜代美



絵：仲池君代

行事予定

- 7/1 やまびこ会定例会
- 7/2 大沢民児協定例会
- 光山だより編集委員会
- 7/5 神戸市市民健診(前期)
- 7/6 市民救命士講習会
- 7/11 大沢つ子心援団運営委員会
- 7/12 婦人会定例役員会
- ふれあい昼食会
- 7/14 JAふれあいまつり
- 7/16 北区をもっと良くする会
- 7/18 青少年育成協議会
- 7/19 自治連合会定例役員会
- 7/22 大沢町クリーン作戦
- 7/23 地域事務局P長会議
- 7/25 光山だより印刷
- 婦人市政懇談会

町民の動き

5/22 簾 辻 和子さん 84歳
おくやみ

を支えている財源のほとんどは町民の皆様のご寄付によるものです。昭和51年度から進めてきた「明るく住みよい町づくり運動」の趣旨に対する理解が定着して町民の善意が広がっています。これらの尊いご寄付を有効に活用するために、本年度は団体助成に対する内容について活動の実態に応じて見直しをおこないました。また、福祉のさらなる充実には必要不可欠な事業について検討をおこなっています。皆様の一層のご協力をお願いいたします。

本年度は役員改選の年で、選任された役員は次の通りです。

- | | | |
|-----|-----------|-----|
| 会長 | 乗井 幹雄 (留) | 敬称略 |
| 副会長 | 池本 喜和 (新) | |
| 会計 | 大家 陽子 (留) | |
| 監事 | 池鍋 博幸 (留) | |
| | 辻井 隆治 (新) | |
| | 仲前 禮子 (新) | |
| | 文責 乗井 幹雄 | |

道の駅乗場者150万人突破

道の駅神戸フルーツ・フラワーパーク大沢 FARM CIRCUS が誕生して1年。おかげさまで、年間150万人を超える、たくさんのお客様にお越しいただきました。こうしてたくさんの方にお越し頂けたのは、地産地消を遊ぼう!

FARM CIRCUS の運営指針

① 商品の1 商品

神戸の新しい発見、地元の魅力ある商品がいつでも買える場所

② 農産物

地元生産者の新鮮で旬な農産物を生産者、消費者双方にとって適切な価格で提供します。

③ グロッサリー

神戸の加工品事業者のこだわりのある商品を発掘し、地元農産物を使ったオリジナル商品を提供する事で、農産物のロスも減らします。

④ 食

地元生産者の顔が見える、旬な新鮮野菜たっぷりの料理を提供します。

⑤ 体験・イベント

地元生産者や、地元周辺事業者との繋がりを強め、北神戸の自然環境や農村体験を共に楽しむ場を提供します。





高齢者の足がトンネルへ

自力での移動手段を持たない住民に向けた、新たな移動システムを模索している交通PJですが、条例や許認可手続きなどのハードルを越えることが予想以上にむづかしく、暗いトンネルに入ってしまったままです。立ち止まることなく前に進めば必ず出口はあるものと信じて進めていきたく思いますので、今しばらくの御辛抱をお願いいたします。



空き家PJ打合せ会

6月25日に今年度の展開について協議しました。今年度は特に新規就農者や体験型施設など、農地との関連性を重視した取り組みを進めていければと思っています。7月には、淡河町との意見交換会も予定しており、情報共有を図りながら定住促進に向けた取組を進めていきたいと思います。

ふれあいコムづくりひろば & 田んぼの教室

“都市との交流：大沢体験の場づくり”事業の一つとして、今年JA兵庫六甲との共催事業「ふれあいコムづくりひろば&田んぼの教室」を、6月9日(土)に11家族40名の参加者を得て、上大沢ふれあい会館近くの圃場で開催しました。



田植えの方法を地元の方から説明していただき、ヌルヌルの田んぼの中へ…。最初は慣れない手つきでしたが、次第に親子皆で息を合わせて丁寧に苗を植えていきました。

皆さんは、田植えに参加して、体験をすることの大切さ、交流する楽しさを感じられたのではないのでしょうか。そして、田植えの後は、JA女性会の皆さんが米粉で作った柏餅をいただき、秋の収穫を楽しみに秋には、きっとおいしいお米ができるでしょう。 (大家重明)

自治会長へ「ペンリレー」

今年度より、中大沢地区自治会長を務めさせていただく事になりました。何分未熟者でそのような器ではなく、責任の重さを痛感しております。大沢町では、少子高齢化対策や農業の担い手不足など様々な課題があります。当地区では、地区内の行事や営農活動等への参加を通じてコミュニケーションを図り、地域の活性化に繋げていければと思っています。皆様方のご指導、ご鞭撻をよろしくお願い申し上げます。 (橋本久寿)

地域の皆様よろしく お願いいたします

四月から大沢中学校に校長として着任しました古賀英貴(こがひでき)です。毎朝、地域の皆さんが子供たちの見守りをしてくださり、こんなにうれしことはありません。自然豊かなこの地で、中学生達は児童館に来る小さな子供達、幼稚園の園児達、小学生、そして地域の皆さんとのふれあい」といふ、いわば「大間のシャワー」を浴びて生活していると感じています。私の目指す学校は、違いを認め合い、助け合い、安心して過ごしながら、思いで折られたのかを考えながら歴史と平和を学び、核兵器の恐ろしさを学びました。行く先々では天候にも恵まれ、素敵な人々とも出会うこともでき、鞆の津の皆さんの温かさや情の深さに、癒され、素晴らしい体験ができました。何よりも、笑顔いっぱい活動し、成長した姿で帰ってこれたことが、今回の修学旅行が大成功であった証だと思っています。 (担任 南堀 義光)

幼稚園をよろしく お願いいたします

学校園とその周りには桜の花、幼稚園の園庭にはハンジ、チヤリップなどの色とりどりの花が咲き、春真っ盛りなの、すてきな大沢幼稚園に着任しました。今年度、二人が入園し、大沢幼稚園の園児は三人です。園児は、幼稚園に慣れ、仲良く、幼稚園生活を送っています。幼稚園の近くを散策し、ツクシ、タンポポ、カエルにオタマジャクシ、ザリガニなど、季節の草花、生き物に触れ、大沢の自然を感じとっています。なかよく、たのしく、げんきよく「をめあてに、幼稚園大好き、友達大好き、自分大好きな子供になってくれることを願っています。地域の宝である幼稚園児、地域の幼稚園である大沢幼稚園を、よろしく申し上げます。 (中山貞二)



生徒二人の修学旅行

私はこの修学旅行で一番不安なことがあります。それは、生徒が二人しかない」ということです。通常であれば、一学年に3クラスや4クラスぐらいあり、大勢の生徒でワイワイ楽しく盛り上がる修学旅行になると思います。修学旅行の出発前までは、あまり楽しくならない修学旅行だろうな」など色々複雑な思いをもっていました。実際にやってみると逆に出来るのがたくさんあって、とても楽しかったです。

先生方ともたくさん話したり、トランプで遊んだりできて、とても新鮮で面白かったです。二人だからこそできることもあるけれど、役割も多く大変でしたが、それ以上にたくさん話せたことや協力し合えたことで、思い出に残る修学旅行になったことが一番よかったです。 (長坂 亜由美)

私は、今回初めて広島に行きました。二泊三日の修学旅行で一番印象に残っていることは、福山市にある鞆の浦という所でファームステイをしたことです。私は人と話すことが苦手で、ファームステイ先がどんな所かもわからず緊張していましたが、とても温かく接してもらえたので、すぐに慣れて家族のように過ごすことができました。ファームステイの稲葉さんは、鞆の津の歴史を詳しく教えてくれました。鞆の津は、島が小さいけれど、たぐさんの優しさや思いやりがいっぱい詰まっています。心を奪われてしまう魅力がたくさんあるところでした。家に帰って家族にその島の魅力について、たくさん話をしました。また鞆の津に絶対行きたい気持ちでいっぱいです。 (池田 やよい)

生徒が二人しかない修学旅行。生徒たちには、少人数だからこそ出来ることがある」と話をしていました。

広島では、広島焼きの名店「みっちゃん」に開店一番乗りで入店し、初めて口にする広島焼きに舌鼓を打ちました。広島平和記念公園で原爆ドームや貞子さんが折った折鶴、オバマ前大統領が折った折鶴を見学し、この折鶴がどんな



トライやるウィーク



5月28日(月)から6月1日(金)の一週間、2年生ではトライやるウィークを執り行いました。『これいけ17色/職の光』Try & Challenge』を今年のスローガンに掲げ、20カ所の事業所でそれぞれ頑張ってくださいました。2年総務 岩本裕治 感想文より抜粋

思い出す、個性豊かな、園児たち S. M. トライやる、ぶどう栽培、春景色 H. K. ハムさわり、両手がなんか、いいかおり Y. K. 接客は、声かけるのが、勇気いる A. K. 植物は、実るといいけど、手間かかる T. K. トライやる、作業と仕事の、ちがいは S. K.

